

# Las granadas más protegidas

El cultivo estrella de Elche se sitúa entre los que más seguros agrarios contratan, con un 80% de la producción de la provincia cubierta por una póliza. La provincia tiene 22.000 hectáreas dedicadas a esta fruta, con la previsión de obtener 36.000 toneladas

E. G. BROTONS | 29.10.2013 | 03:11

El plan de seguros agrarios del Ministerio de Agricultura ha calado hondo entre los productores de granada, que están en un 80% de los casos asegurados. La póliza cubre los daños por lluvia persistente y por pedrisco, aunque los agricultores llevan ya tiempo reclamando que les proteja también contra los intensos golpes de sol y calor que manchan el fruto.

Los cultivos de granada son, además de los que más se están extendiendo en Elche, los que están más protegidos mediante seguros agrarios en toda la provincia. Y es que si ya se considera un buen dato que el 50% de la superficie cultivada de cualquier producto esté asegurada, en el caso de los granados el sindicato agrario Asaja estima que entre un 80% y un 85% de las hectáreas están protegidas mediante una de las pólizas que financia y coordina la Entidad Estatal de Seguros Agrarios (ENESA).

El responsable del Departamento de Seguros Agrarios del sindicato, Antonio Gascón, concreta que según los últimos datos estadísticos oficiales, en marzo de este año la provincia de Alicante contaba con una producción potencial de 36 millones de kilos de granada en una superficie aproximada de 2.200 hectáreas, la inmensa mayoría de ellas en Elche y en zonas cercanas tradicionalmente productoras de granada, como Albufera. De ellas, 1.043 hectáreas están aseguradas a través de Asaja (lo que supone 17.000 toneladas y 450 agricultores), mientras que el resto se concentran en otros sindicatos agrarios y en agrupaciones de productores como Cambayas.

Para el éxito de los seguros agrarios en este cultivo se dan varios factores, entre ellos el auge que ha vivido la producción de granada en los últimos años, la rentabilidad que están obteniendo los agricultores y las circunstancias meteorológicas, que en los últimos tres o cuatro años han provocado pedriscos, según explica Antonio Gascón, un fenómeno fatal para el campo que se puede dar en el sur de la provincia entre mayo y junio e incluso en septiembre, en época de gota fría. El granizo es precisamente el principal riesgo que amenaza a las granadas y que está cubierto en el seguro, que también protege «del rajado de la fruta por lluvias persistentes o torrenciales», explica el experto.

Lo que no está en el seguro, a pesar de que Asaja y los agricultores llevan ya unos años reclamándolo, son los daños por golpes de sol y de calor, que provocan en la fruta lo que en el campo se conoce como «albardado» (las manchas oscuras que afean el exterior de la granada y complican su venta o bajan su precio).

Las condiciones del seguro están dictadas y coordinadas por el Ministerio a través de ENESA, aunque las compañías aseguradoras son privadas y están agrupadas en Agroseguro, que se encarga de gestionar la valoración de los campos para asegurarlos y de los daños para indemnizarlos. El plan anual de seguros se establece cada año desde el Gobierno central y la contratación del grupo de cultivos al que corresponde la granada (donde también se incluyen los higos, los nísperos o los caquis) ha comenzado este mismo mes y acaba en abril para asegurar la producción del año 2014. Asaja aconseja



Una granada de la variedad mollar lista para cortar, en una imagen de archivo. **DIEGO FOTÓGRAFOS**

a los agricultores que lo contraten, dado que si tienen un siniestro cobrarán por los kilos que pierdan un precio similar a si los hubieran vendido. Y es que con el clima nunca se sabe.

#### CAEN LAS SUBVENCIONES

##### **30% menos de ayuda estatal**

La aportación del Estado en forma de subvención para contratar seguros agrarios se reducirá en la campaña de 2013-2014 en un 30%, pasando de suponer el 47% del precio de la contratación a un 32%, aproximadamente. Asaja teme que esto tenga el efecto negativo de reducir el porcentaje de agricultores que aseguran sus cultivos y agradece que la Conselleria no haya reducido su aportación. El sindicato La Unió ya se posicionó en contra del drástico recorte en las ayudas a los seguros de la uva de mesa, también afectada.